



## Jahresbericht der Stadtkinderfeuerwehr Frankfurt am Main für das Jahr 2021

### Zahlen und Statistik

Zum 31.12.2021 waren in 18 Stadtteilen von Frankfurt Kinderfeuerwehren aktiv:

- Berkersheim
- Enkheim
- Eschersheim
- Fechenheim
- Ginnheim
- Hausen
- Heddernheim
- Kalbach
- Nieder-Erlenbach
- Nieder-Eschbach
- Niederursel
- Praunheim
- Rödelheim
- Sachsenhausen
- Seckbach
- Sossenheim
- Unterliederbach
- Zeilsheim

Auf diese Kinderfeuerwehren verteilen sich 93 Mädchen und 181 Jungen. Dies sind ca. 30 Kinder weniger als im Vorjahr. Das Durchschnittsalter der angemeldeten Kinder betrug im Jahr 2021 8 Jahre.

39 Kinder sind von der Kinderfeuerwehr in die Jugendfeuerwehr übergetreten.

Die Kinderfeuerwehren werden von etwa 100 Teamern betreut.

Im Jahr 2021 wurden insgesamt, trotz Corona Auszeiten, von allen Minifeuerwehren 355 Dienste mit über 4712 Stunden durchgeführt. In den Stunden sind jeweils auch die Vor- und Nachbearbeitungszeiten der Dienste sowie die Teilnahmen an den Sitzungen der Stadtkinderfeuerwehr mit einberechnet.

### Rückblick 2021

Auch das Jahr 2021 war weiterhin durch die Pandemie geprägt. So fanden viele Veranstaltungen nicht statt.

So fiel der Stadtminifeuerwehrtag, der Jahresabschlussstag, die Minifeuerwehrolympiade und andere Veranstaltungen aus.

Die Sitzungen des Stadtkinderfeuerwehrausschusses fanden nur Online statt. Der fehlende persönliche Kontakt und die direkten Gespräche haben vielen gefehlt.

Gerade in der Altersgruppe der Kinderfeuerwehr war es nicht einfach geeignete Onlineformate für den Minidienst zu finden und anzubieten.



MINIFEUERWEHR

Frankfurt am Main



Aber auch die Begrenzungen der Gruppengrößen sowie die Anzahl der Betreuer für die Dienste haben die Nachwuchsgewinnung erschwert. Auch weil sich Sportvereine bereits wieder treffen und trainieren konnten, verloren wir Mitglieder.

Im Juni 2022 konnte die Stadtkinderfeuerwehr Frankfurt am Main ihr neues Zentrum in der Dillgasse 8 offiziell beziehen. Es ist das bisherige Feuerwehrhaus der Freiwilligen Feuerwehr Heddernheim, die im Jahr 2020 ihr neues Feuerwehrhaus in der Hessestrasse bekam.

In dem Zentrum ist nun das gesamte Material sowie der Anhänger der Stadtkinderfeuerwehr zusammengeführt und untergebracht.

Die Stadtkinderfeuerwehr hat durch das Zentrum auch eigene Räume für Sitzungen und Fortbildungen.

Neben dem Zentrum hat die Stadtkinderfeuerwehr auch ein MTF zur Verfügung gestellt bekommen. Es handelt sich um einen Sprinter mit langem Radstand aus dem KatS Bestand.

Die Stadtkinderfeuerwehr dankt der Branddirektion Frankfurt für die Bereitstellung des Gebäudes und des MTFs.

#### Ausblick 2022

Im Jahr 2022 möchten wir die neue Ordnung der Stadtkinderfeuerwehr verabschieden. Diese sieht eine Erweiterung der Leitung vor. So wollen wir einen zweiten Stellvertreter für den Stadtkinderfeuerwehrwart einsetzen. Auch soll der Leitung die Möglichkeit gegeben werden, sich kommissarisch nach Ausscheiden eines Leitungsmitgliedes bis zur nächsten Mitgliederversammlung nachbesetzen zu können.

Auch die Minifeuerwehrolympiade soll in diesem Jahr wieder stattfinden. Im Juni 2022 im Stadion am Brentanobad treffen sich die Minifeuerwehren aus dem Hochtaunuskreis und der Stadt Frankfurt sowie der Kindergruppe des THW Ortsverbandes Frankfurts zu Spiel und Spaß.

2022 wollen wir alle wieder gemeinsame Dienste mit den Kinder durchführen können.

Bleibt gesund.

Frankfurt, den 30. Januar 2022

Michael Schott  
Stadtkinderfeuerwehrwart